

XVIII CONGRESO INTERNACIONAL DE AHILA EN VALENCIA

AHILA es la Asociación de Historiadores Latinoamericanistas Europeos

<http://ahila2017.uv.es/>

En los márgenes de la Historia Tradicional. Nuevas miradas de América Latina desde el siglo XXI.

Estimados y estimadas ahilenses:

Tenemos el placer de invitarles a participar en el XVIII congreso de AHILA que tendrá lugar en Valencia del 5 al 9 de septiembre de 2017 en la Facultad de Geografía e Historia de la Universitat de València y cuyo tema será: En los márgenes de la Historia Tradicional. Nuevas miradas de América Latina desde el siglo XXI.

Hace ya algunas décadas que la historia de América Latina inició un proceso de transformación que aún hoy en día sigue vigente. La profesionalización de los estudios de Historia desde los años sesenta del siglo pasado y el auge imparable de éstos en las universidades latinoamericanas demuestran el crecimiento sostenido de estudiantes, libros, tesis y artículos sobre diversas temáticas, las cuales son cada vez más interdisciplinarias, interculturales y transversales. Sin duda, han sido muchos los ejes temáticos cuestionados por una historiografía en constante revisión y que ha aportado, y sigue haciéndolo, nuevas miradas sobre “no tan viejos” problemas. Los temas históricos que el siglo XXI sigue planteando y las nuevas visiones y relecturas de los mismos, son el eje de este XVIII Congreso AHILA que se celebra en la Universitat de València, España. Con ello se pretende abrir espacios de debate y discusión que permitan a los historiadores plantear problemas y repensar la historia latinoamericana más allá de intereses oficiales y partidistas.

De este modo, siguen siendo fundamentales las nuevas perspectivas sobre las políticas imperiales de la monarquía española hacia América así como los intercambios de todo tipo que se desarrollaron a lo largo de la historia entre Iberoamérica y el resto del mundo. Los procesos revolucionarios, que a lo largo del siglo XIX sacudieron a Iberoamérica y que tuvieron como resultado la formación y consolidación de las naciones republicanas, son el parteaguas entre viejas y nuevas formas de identidades de los pueblos americanos que se forjaron al calor de las guerras, los exilios y diásporas y se asentaron en fronteras a veces difusas y más movibles de lo que, en ocasiones, la historia ha querido reconocer. Por otro lado, los movimientos migratorios, la circulación transnacional de saberes, ideas y economías ha dado lugar a transferencias y espacios más amplios y globalizados.

La nación, los exilios, las fronteras, las guerras, las revoluciones, la educación, las dictaduras, la economía, las identidades, las violencias, las cuestiones de género, las culturas, etc., siguen necesitando de una constante atención. El establecimiento de nuevos enfoques ha complejizado y, por ello enriquecido, las interpretaciones históricas sobre estas cuestiones. Todos estos temas plantean nuevos retos a los historiadores latinoamericanistas para seguir cuestionando y revisando viejos y nuevos conceptos, modos y métodos de investigar el pasado y el presente de Iberoamérica.